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1 Adhérents, bénévoles et administration 

1.1  

1.2 Adhérents et usagers 
En 2019 le nombre d’adhérents se situait autour de 242 (chiffre d’octobre). 
 
Nous avons maintenant une carte d’adhérent que nous fournissons lors des inscriptions. La 
conception à été réalisée par l’étudiante en design Maud A. lors de son stage d’observation. 
Suite à la même commande d’impression nous distribuons également des autocollants. 
 

 

  
Encadrement de la stagiaire Maud par 

Maud ! 
Remise d’un trophé à ��Pierre Messer pour 

son activité de clé2fab 

1.3 Membres Actifs 
Nous avons coopté trois nouveaux adhérents dans le collège des Membres Actifs (MA), il 
s’agit de Frédéric Pernet-Mugnier, Joris Rehm et Guillaume "Mou" Marx. 

A contrario, nous avons également radié de ce collège 15 MA qui n’étaient plus adhérents. 
Nous les remercions chaleureusement de leur participation aux premières années de 
l'aventure de La Fabrique ! 

Au niveau de l’animation bénévole, on peut noter la soirée crêpes le 18 janvier dans les 
locaux (chaleureuse par la présence humaine mais un peu moins par la température) ainsi 
que la mise au vert le 16 mars dans un chalet d’un camping des Vosges. 
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1.4 Stagiaires et services civiques 
Sacha notre service civique arrivé à l’automne 2018 a continué son activité durant le début 
de l’année. 
Durant l’été nous avons eu la présence de Maud pour un stage d'observation (stage très 
court où l’on découvre le fonctionnement d’une structure). 

1.5 Clé2Fab 
Les “Clé2Fab”, bénévoles responsables de l’accueil, sont restés sensiblement les mêmes en 
2019 avec néanmoins 2 nouveaux : Michel et Joris. 

1.6 Résidents 
En 2019, nous avons eu deux nouvelles arrivées de résidents, Fred et Camille. 
En novembre, nous acceptons la demande de résidence de Marie F. qui commencera 
effectivement en janvier 2020. Marie a un projet d’auto-construction d’une tiny-house 
(mini-maison de la taille d’une grande remorque). 

1.7 Assemblée Générale 
L’assemblée générale 2019 de l'association s’est tenue le 26 avril. Cette AG marquait les 5 
ans d’existence de La Fabrique ; ce que nous avons dignement fêté en buvant un coup 
ensuite. 

1.8 Membres du conseil d’administration 
Suite à l’élection qui se déroule pendant l’assemblé générale, le nouveau conseil 
d'administration est composé par : 

● HERTANU Michel 
● JOINIE-MAURIN Mathieu 
● KORMANN François 
● LUCAS Maud 
● REHM Joris 
● SICHLER Marianne 
● SIMOES Manuel 
● WERHUNG Mathias 

Au niveau des postes, nous avons : 
● Maud au poste de présidente 
● Manuel au poste de vice-président. 
● Michel au poste de trésorier. 
● François au poste de vice-trésorier 
● Joris au poste de secrétaire. 

A noter donc le renouvellement du poste de président(e), François était président depuis la 
fondation de l’association. 
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1.9 Réunion du conseil d’administration 
Ce n’est pas une obligation de nos statuts mais nous avons l’habitude de tenir les réunions 
du conseil d’administration tous les mois (d’abord le vendredi soir, puis le samedi matin, le 
3eme du mois). Nous avons fait 12 réunions cette année, avec quelques décalages de date 
pour décembre, juillet et août. Nous avons réussi à réunir le quorum a chaque fois et la 
plupart des réunions n’ont pas durée plus de deux heures avec une bonne efficacité. 
 
A noter pour cette année, encore beaucoup de difficulté au sujet du bilan comptable avec 
entre autres une défection de notre expert-comptable ! 
Notons également une grosse activité (et qui continuera en 2020) autour de la réponse à 
l’appel pour la subvention “Fabrique de territoire” qui a provoqué moult débat en interne et 
avec les membres de La Maison Rose qui étaient à ce moment en cours de création. 

1.10 Communication 
Quatre newsletters ont été rédigées en 2019 : 

● La n°15 en février 
● La n°16 en mai 
● La n°17 en septembre 
● Et la n°18 en décembre  

 
Nous avons ajouté une page importante sur notre : celle des réalisations ! (Si vous voulez 
que votre oeuvre apparaisse, vous pouvez nous envoyer une photo à ��contact@lafab.org��) 
 
Marianne est intervenue dans l’émission radio de Bienvenue Strasbourg (91,9 Mhz) dans 
laquelle il a été question de la collaboration entre La Fabrique et la Maison Mimir (le sujet 
général de l’émission était La Maison Mimir). 

1.11 Services Informatique 
En août, Mathias W. a terminé le travail de fusion des informations d’adhésion de différentes 
sources vers le logiciel “Galette” (gestion d’adhésion pour association). Nous avons 
également pris la décision d'arrêter l’inscription par internet sur le site “HelloAsso” afin de 
simplifier nos procédures. 

1.12 Sécurité des activités et gestion des accidents 
Le jeudi 12 septembre, un membre de La Fabrique s’est fracturé deux doigts en utilisant le 
tour à bois. Après convalescence, il n’a pas eu de séquelles importantes. 
 
Ceci nous a obligé à mener une enquête type CHSCT pour comprendre les causes de 
l’accident et en tirer les conséquences afin d’éviter qu’un événement similaire se reproduise. 
En première action de sécurisation, le mandrin utilisé sur la machine a été consigné. Nous 
avons ensuite réalisé une enquête : le but est de déterminer pourquoi l’accident a eu lieu. 
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C’est à dire pourquoi l’opérateur a-t-il tourné aussi proche du mandrin et s’est pris la main 
dedans. 
 
Par la suite, en 2020, cette machine-outil a été rendu accessible uniquement sur formation. 
Cet événement nous conforte dans la nécessité de proposer des club Bois afin 
d’accompagner tous les adhérents qui le souhaitent ou que nous jugeons trop novices vers 
une pratique sécurisée. 

2 Locaux et équipements 

2.1 Buvette et espace détente 
Pendant le chantier d'août 2019, nous avons réalisé un réaménagement de la buvette. Fred 
avait préalablement réalisé une plateforme en bois du côté de l’entrée sur laquelle nous 
avons déménagé le bar. Sur le plancher ainsi libéré est venu un nouvel espace détente avec 
un petit canapé sous la fenêtre et l'installation d’un babyfoot qui venait de nous être prêté 
par Lisa. 

 

  

La buvette en pleine transformation Le résultat 

 

2.2 Atelier matériaux souples (Cabane 3) 
Un atelier qui s'agrandit et s'embellit. Une nouvelle machines à coudre industrielle est 
arrivée en provenance de la Maison Mimir. Elle a été trouvée un peu par hasard lors d’un 
chantier chez eux, auquel participaient quelques bénévoles de La Fabrique. Cela tombait 
bien car étions justement à la recherche de ce type de machine. 
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Une rescapée du travail à la chaîne chez Mimir. 
 

La machine a été transférée dans notre atelier et, en retour, La Fabrique s’est engagée à 
réaliser quelques ateliers de travaux de couture pour la Maison Mimir. 
Elle a été nettoyé et mise en service. Nous pouvons désormais coudre rapidement des 
matériaux fins et moyens. 
La pose d’un revêtement de sol plastifié de récupération qui facilite le nettoyage a offert. 
L’occasion de définir la place des chaque éléments par un marquage au sol fixant ainsi un 
espace de travail cohérent et pratique. 
 

 

 

2.3 Atelier découpe et gravure laser 
En parallèle du projet d’achat de la machine laser à proprement parler, nous avons 
également réalisé une nouvelle cabane pour l’abriter. La réalisation a été menée et en 
grande partie réalisée par Fred mais les bénévoles de La Fabrique, ainsi que Sacha 
(service-civique), ont également apporté leur aide. 
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Plan virtuel de la cabane Début de réalisation 
  
La cabane se situe dans le coin entre le rideau métallique et le tableau électrique principal. 
Cet emplacement permet l’évacuation des fumées de la machine à l'extérieur et de protéger 
l’accès au tableau électrique. 
 

  

Vue extérieure Vue intérieure 

 
La cabane possède une façade en pont-levis afin de pouvoir rentrer la machine, qui est 
imposante. Cela servira aussi à ouvrir plus l’espace pour les formations et démonstration. 

2.4 Atelier réparation de vélo (Travée 1) 
Le Stick a continué d’améliorer son atelier situé en début de la travé métal avec de 
nouveaux outils. 

2.5 Atelier métal (Travée 1) 
Durant l’année 2019, le poste à souder TIG est tombé en panne. C’est une machine 
important pour l’atelier et spécialement pour le résident Camille qui s’en sert pour assembler 
le cadre des vélo cargo qu’il construit. Ce poste n’était pas facilement réparable nous avons 
acheté un poste neuf. 
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